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過去四年，排球聯賽的冠名贊助商一直是361°，今年
冠名贊助合同到期，361°決定不再續約。儘管排管

中心曾經多方斡旋，但終未能擺脫「裸奔」的命運。
據內地傳媒消息，在聯賽冠名贊助問題上，排管中心並
沒有最終的決定權，因為聯賽的冠名權早已交由中央電視
台旗下公司「中視體育」全權代理，推廣代理合同截至明
年。而聯賽冠名贊助商361°也是和中視體育簽署，而非排
管中心。

恒大女排曾引發短暫復甦
中國排球聯賽的市
場一直非常冷淡。只
有在郎平掛帥恒大女
排時短暫出現過復甦

跡象，而且也僅限於女排聯賽，男排聯賽多年來一直少人
關注。隨着郎平入主國家隊，恒大的重心轉向足球，全國
排球聯賽又漸漸成為一潭死水。
一名俱樂部教練向網易體育透露：「這兩年一直在說振

興『三大球』，我們基層球隊也得到了各方面的支持，然
而聯賽始終沒有根本性的改變，這樣下去肯定不是辦法。
基層球隊肯定支持聯賽進行改革。」
排球聯賽改革早已不是新話題了，近年來排管中心多次

表態，並拿出了一些「小步走」的改革辦法，比如允許各
隊引進外援、強制要求俱樂部將本土球員掛牌等等。
新賽季聯賽中國排協順應民意，制定了加強國內球員流
動的轉會新規定，按照這個規定，今年聯賽男、女排加起
來有200多人被掛牌進入轉會市場，但到目前為止，真正轉
會成功的寥寥無幾。

2020年有望實現管辦分離
「現在各隊的重心還是全運會，誰願意把自己

的主力隊員賣出去？留在隊裡與隊友多磨合，全
力出戰全運會才是根本。所以，如果聯賽不解決
好這一根本問題，球員轉會就不可能真正實

現。」一位教練表示。
新賽季聯賽「裸奔」，

未來的排球聯賽將如何走
下去？排管中心在聯賽工作
協調會上表態稱，「不改革是
沒有出路的。」
據了解，改革大體分三步走：

第一步，需要運營能力較強的公
司來加強聯賽的市場化運作，把
聯賽搞得更具規模；第二步，
推動現有排球俱樂部發展成真
正意義上的俱樂部，推出准入制，實現球員自由轉會；第三
步，在適當的時候讓聯賽向職業聯盟的方向靠攏。
排管中心有關負責人表示，關於聯賽改革的時間表也

有初步設想，第一步和第二步都需要一兩年的時間，真
正的公司化運營和徹底的聯賽
管辦分離大約在2020年實現。

■香港文匯報記者 陳曉莉
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本月底（10月31日）揭幕的全國排球聯賽遭遇「裸

奔」，各參賽隊不得不面臨比賽裝備問題。對此，排管

中心給出的方案是：自籌。

過去四年，排球聯賽的冠名贊助商一直是361°，

今年361°決定不再續約，令各參賽球隊措手不

及。361°不僅是冠名贊助商，還是聯賽的裝備

供應商，他們的退出讓各參賽隊伍沒有了統一

的服裝贊助，各隊需要自行解決。然而，現在離

聯賽開賽還剩20天左右時間，很多球隊都表示一

下子很難找到服裝贊助，即使找到，這麼短的時

間，也很難訂製出合身的服裝鞋襪。大多數球隊

都表示會用上賽季剩下的服裝過渡一下。

不過，由於有了與中視體育簽訂的代理推廣協

議，因此，「裸奔」造成的資金缺口將由中視體

育墊付。排管中心一位負責人表示：「中視體育

明確表態，該給俱樂部的一分錢不會少。資金會

按時到位，確保聯賽正常進行。」

據了解，這筆經費不算多也不算少，往年，排

球聯賽參賽隊伍平均每年可以得到60萬元左右的

辦賽經費，12支隊大概就是700多萬元。

■香港文匯報記者 陳曉莉

11年後再度來到中國，身份已經變成夏洛特
黃蜂老闆的前NBA巨星米高佐敦日前在深圳與
NBA總裁蕭華以及快艇老闆鮑爾默共同出席新
聞發佈會時談到籃球運動在中國的發展。
「近年來中國成為世界範圍內籃球迷快速增

長的幾個國家之一。在我打球時的上世紀80年
代和90年代，我無法想像到籃球會在這裡發展
得如此之快，」這樣的變化讓佐敦堅信，籃球
運動未來在中國仍將繼續發展，球員們會享受
來到這裡打球、與球迷交流的感覺。
中國田徑飛人蘇炳添及中國男籃頭號球星易

建聯，也在籃球場與佐敦相聚。蘇炳添激動不
已，他在微博寫道：「向偉大的佐敦致敬，見

他的時候挺緊張的，看到他就感受到他身上散
發出來的那種氣質。偉大，不可超越！我們真
應該好好學習！」
而易建聯更獲得「波神」勉勵：「從亞洲之

巔開始，天空才是你的極限。」他事後也在微
博貼文：「當真的面對面見到他的時候，這種
感覺真的很不一樣，讓我紀念一輩子的一瞬
間。」 ■香港文匯報記者 陳曉莉

快艇在滬授籃球課
香港文匯報訊（記者倪夢璟上海報道）在結
束了深圳賽後，洛杉磯快艇昨日抵滬，並於上
海站場地梅德賽斯奔馳中心展開了一場特殊的

比賽活動，為60名上海學生帶來了
「關懷行動籃球訓練課」。而之前因
傷未能參戰深圳賽的基斯保羅亦來到
了現場，但並未透露是否會參加14日
的上海站比賽。
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香港文匯報訊（記者倪夢璟上海報道）上海
網球大師賽正如火如荼進行中，英國網球名將
梅利日前來到上海，親手在黃浦江畔學習包小
籠包，體驗東方文化與美食。
11日晚間，梅利與中國球手張擇參加大師浦
江夜活動，在上海傳統美食廚師的指導下，製
作並品嚐了上海傳統特色美食南翔小籠包。之
前，小籠包就曾以特有的風味贏得球員們的歡
迎，而同作為小籠包的粉絲，此次梅利與張擇
學習包小籠可謂非常認真。作為中國人，張擇
明顯在速度上有優勢，而梅利雖然「手忙腳
亂」，卻一直沒有放棄，最終四個小籠包成
形。問及參與活動的體驗，梅利表示這是自己
第一次包小籠包，而與打網球需要力量不同，
包小籠包更需要靈巧。
之後，梅利與張擇現場對打了一場迷你比
賽，而面對美麗的黃浦江夜景，梅利忍不住拿
手機存下多照片留念。兩人紛紛表示，上海是
一座有魅力的城市，在美景中親自實踐東方美

食，切磋網球技術的經歷非常特別。
另外，上海大師賽籤表已公佈，梅利稱並不

太關注籤表內容，僅僅會簡單了解一下情況。
同時他坦言明年初或不會有太多比賽安排，並
期待2016年的里約奧運會，表示會配合日程
表，加強鍛煉。

香港文匯報訊（記者 翁舒昕廈
門報道）11日，2015廈門國際女子
高爾夫公開賽結束最後一輪的比
賽。來自韓國的23歲選手廉惠仁最
後一輪打出68桿，最終以272桿
（71-68-65-68），以低於標準桿16
桿贏得職業生涯首個冠軍。
衛冕冠軍、來自台灣地區的程思
嘉打出68桿，泰國選手庫蘇瑪打出
73桿，兩人以277桿，低於標準桿
11桿並列位於第二位。閻菁原本可
以成為中國內地排名最高的選手，

卻因為簽錯記分卡，被取消參賽資
格。由於她被取消參賽資格，張維
維成為了中國內地排名最高的選
手。她最後一個洞抓到3英尺以內
的小鳥，打出70桿，以281桿，低
於標準桿7桿，獲得並列第十名。
是次比賽總獎金30萬歐元，吸引

了來自中國、法國、丹麥、澳大利
亞、美國等25個國家和地區的126
位球員參賽。為備戰奧運會，其賽
制參考奧運會標準，升級為四輪比
賽。

韓選手奪冠

羽壇「四大天王」再聚首

21世紀世界羽壇「四大天王」時代隨着蓋
德和陶菲克相繼退役、李宗偉與林丹狀態下
滑漸行漸遠，不過他們之間曾經上演的傳奇
故事至今仍為人們津津樂道。前晚，正在丹
麥備戰丹麥公開賽的中國大滿貫球手林丹在
微博中發佈一張照片，照片是他和蓋德、陶
菲克和李宗偉「四大天王」的合影。有網友
留言：「四大天王，還是那麼帥！真希望看
你們打球！」

■香港文匯報記者 陳曉莉

國奧兩戰埃及一和一負
前晚，中國U22足球隊在湖南郴州以1：3

敗給埃及國奧隊，兩戰對手一和一負。埃及
隊索比兩度破門得分，塞勒姆第53分鐘進
球，而中國國奧隊僅依靠李昂第69分鐘的任
意球扳回一城。比賽中，中國隊防守出現問
題，配合缺乏默契，竟數次走漏人，而埃及
隊索比等人多次給國奧隊後防線造成威脅。
8日，雙方在第一場熱身賽中2：2戰平。

■新華社

軍運閉幕中國金牌第三
燃燒了9個日夜的國際軍運聖火11日晚在

位於韓國中南部城市聞慶的韓國軍事體育部
隊主體育場緩緩熄滅，第六屆世界軍人運動
會閉幕。本屆軍運會共誕生246枚金牌、
798枚獎牌。中國代表團以32金31銀35銅
的戰績位居金牌榜第三。俄羅斯代表團以59
金43銀33銅高踞榜首，奪得34金26銀23
銅的巴西代表團排名第二，東道主韓國代表
團排名第四。 ■新華社
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■■廉惠仁獲得職業生涯首廉惠仁獲得職業生涯首
個冠軍個冠軍。。 本報福建傳真本報福建傳真

■■米高佐敦米高佐敦（（右右））勉勉
勵易建聯勵易建聯。。微博圖片微博圖片

■■快艇隊員教授籃球快艇隊員教授籃球
技巧技巧。。 倪夢璟倪夢璟 攝攝

■■四天王四天王（（左起左起））蓋德蓋德、、林丹林丹、、陶陶
菲克及李宗偉菲克及李宗偉。。 微博圖片微博圖片

■■梅利梅利（（右右））認真學認真學
習包小籠包習包小籠包。。 法新社法新社

■■中國女排在世界盃奪冠中國女排在世界盃奪冠，，但聯但聯
賽卻遭遇賽卻遭遇「「裸奔裸奔」。」。 資料圖片資料圖片

■■郎平郎平（（紅衫紅衫））於於20112011年年
率恒大女排奪冠率恒大女排奪冠。。資料圖片資料圖片

■■聯賽引入外援聯賽引入外援，，但仍但仍
少人關注少人關注。。 資料圖片資料圖片


